

ABSTRAK

Iwin Pebrisen 1306700 “Studi Penanaman Sikap Sportivitas melalui Pembelajaran Penjas Orkes pada SMA Negeri 4 Bengkulu Selatan Provinsi Bengkulu”.

Salah satu aspek afektif yang urgen dalam pembelajaran Penjas Orkes adalah sikap sportivitas. Karena itu, kompetensi sikap sportivitas merupakan aspek yang harus diperhatikan oleh guru Penjas Orkes. Berdasarkan hasil wawancara dengan siswa-siswi pembelajaran penjas orkes di SMA Negeri 4 Bengkulu Selatan belum sama sekali memperhatikan kompetensi afektif khusus sikap sportivitas. Berdasarkan latar belakang masalah tersebut, penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: 1) persepsi guru Penjas Orkes terhadap penanaman sikap sportivitas; 2) strategi penanaman sikap sportivitas dalam pembelajaran Penjas Orkes; 3) kendala-kendala yang dihadapi; dan 4) usaha-usaha yang dilakukan dalam mengatasi kendala-kendala tersebut.

Untuk mencapai tujuan tersebut, penelitian ini menggunakan desain penelitian kualitatif dengan tipe studi kasus. Penelitian ini dilakukan di SMA Negeri 4 Bengkulu Selatan. Untuk memperoleh data yang dibutuhkan, maka pengumpulan data dilakukan dengan beberapa teknik, wawancara mendalam, analisis dokumen, dan observasi. Setelah data dikumpulkan, maka dilakukan analisis dengan menggunakan model interaktif Milles & Huberman, yang terdiri dari tiga tahapan: reduksi data, penyajian data, dan pengambilan kesimpulan.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, didapati hasil sebagai berikut ini: 1) guru Penjas Orkes di SMA Negeri 4 Bengkulu Selatan mempunyai persepsi yang positif terhadap penanaman sikap sportivitas. Dalam proses pembelajaran, guru Penjas Orkes juga sudah melakukan penanaman sikap sportivitas. Hanya saja, penanaman sikap sportivitas tersebut tidak tercantum dalam perencanaan pembelajaran; 2) beberapa komponen sikap sportivitas yang berusaha ditanamkan guru adalah sikap disiplin, kejujuran, kerjasama, dan tanggung jawab. Adapun cara yang digunakan dalam penanaman sikap tersebut ialah dengan menerapkan disiplin yang ketat, ceramah tentang pentingnya sikap sportivitas, dan tes kejujuran; 3) dalam menanamkan sikap sportivitas, kendala utama yang dihadapi adalah berupa watak peserta didik yang keras dan tidak terbiasa disiplin. Adapun usaha-usaha yang dilakukan guru dalam mengatasi kendala tersebut ialah seperti hukuman, pendekatan personal, dan pemberian hadiah.